
Prénom : …………………………… Date : ……………………………………….…………………… 
 

 
Les VERBES 

Théorie (01) 
 

• Les verbes sont les éléments constitutifs des phrases qui changent le plus. Ils 
varient en fonction de leurs groupes, de leurs formes, et du temps auxquels ils 
sont conjugués. 

 

Auxiliaires 1er groupe 2ème groupe 3ème groupe 

être, avoir 
les verbes en ER 

sauf aller 
les verbes en IR, et participe 

présent en ISSANT 
tous les autres verbes 

 
• Le verbe s’accorde en personne et en nombre avec son sujet. 

Pour trouver le sujet d’un verbe on se pose la question : « qui fait l’action ? » 
Remarque : le sujet n’est pas toujours placé juste devant le verbe… 
 

Exemples : Pendant la récréation, les enfants jouent dans la cour. 
  Au-dessus des arbres vole un aigle royal. 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 
 

• Un verbe se met à l’infinitif dans trois cas : 
- Lorsque deux verbes se suivent (sauf si le premier verbe est l’auxiliaire être ou avoir) 
- Quand le verbe est précédé d’une préposition (à, de, par, pour, en, sur…) 
- Quand le verbe peut être remplacé par un autre verbe à l’infinitif comme prendre ou 
faire. 
 

Exemples :  Il faut faire attention à l’orthographe. 
  Il voulait manger des pommes. 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 
 

• Comment reconnaître un participe passé ? 
- il a la valeur d’un adjectif 
- il peut être remplacé par pris ou fait 
- il est souvent précédé de l’auxiliaire être ou avoir 
 

Exemples : Des oranges sucrées étaient tombées de l’arbre. 
  Il a essayé de faire tomber les fruits 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 
 

• Le participe passé employé avec être s’accorde avec le sujet du verbe. 
 

Exemples : Les jeunes filles se sont habillées pour aller danser. 
  Nathalie et Cédric sont récompensés pour leurs travaux. 
 
……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 
 

• Le participe passé employé avec avoir ne s’accorde pas avec le sujet du verbe. 
Par contre, le participe passé peut s’accorder avec le complément d’objet 
direct si ce dernier est placé avant le verbe. 

 

Exemples :  Les oiseaux qu’il a pourchassés ont réussi à s’enfuir. 
  Les livres qu’il a lus lui ont plu. 
   
……………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………… 


